



**Nombre del alumno: KASIA OJEDA PRZEKAZINSKA.**

**Nombre del profesor: SAMUEL FONSECA.**

**Nombre del trabajo: RESUMEN DE GALENO.**

**Materia: ANTROPOLOGIA MEDICA.**

**Grado: 1º**

**Grupo: LMH14EMM0421-A**

**Galeno. En la población de Pergamo, donde existía desde la antigüedad un famoso templo de Asclepios, nació en Galeno, vivió durante el siglo II de Cristo.**

Comenzó a estudiar filosofía y posteriormente medicina, con sátiro y estratónico, después realizó un viaje a Mirna, donde estudió con Pelópidas y aprendió anatomía en Alejandría. Al cabo de 10 años volvió otra vez a su ciudad natal, pero siendo aún un cirujano joven, su fama ya desbordaba su patria.

Por largos años se consagró a redactar sus obras, actualmente solamente se han conservado 83 escritos, de los cuales algunos de ellos son dudosos. Entre aquellos que merecían especial mención se puede decir que están: el del óptimo filósofo, el de los elementos según Hipócrates, el del óptimo médico, el de las preparaciones anatómicas, que se considera sin duda su principal obra. También se consideraron importantes el de las infecciones de las venas y las arterias, el de las enseñanzas de Hipócrates y platón, el de las regiones enfermas como el de movimiento de los músculos.

El libro de las regiones enfermas es considerado el más importante, desde el punto de vista patológico. El escrito conocido con el título del uso de las partes del cuerpo humano, se puede decir que es el más importante desde el punto de vista fisiológico.

El libro que trataba del arte médico, es un resumen de toda su obra y se le conoció posteriormente hasta la edad media con el nombre de “Ars parva”.

Galeno se declaró monoteísta, a pesar de las persecuciones en contra de los cristianos, que se desencadenaron por esa época en Roma. Fue uno de los primeros médicos que trataron de darle una personalidad al médico dentro de la sociedad, pero fue en cambio, poco lo que modificó la doctrina aristotélica en relación con la concepción filosófica de la vida. Sus aportaciones en el campo de la anatomía fueron muy importantes, aun cuando estuvieron basadas en mis acciones realizadas en animales.

La concepción de la fisiología de la circulación, según galeno, estaba basada en la descripción de dos sistemas: el arterial y el venoso, que se intercomunicaban según él, por medio de pequeños poros, a nivel a nivel de los tabiques interauriculares e interventriculares del corazón.

Galeno describió una serie de padecimientos que aunque ya eran conocidos, afinó sus aspectos de diagnóstico tales como: la hidrofobia, el cólera, diversos tipos de convulsiones, el tenesmo, la ocena , el escirro Y otros tipos de cáncer, padecimiento que fue llamado

cangrejo por los romanos, por sus características invasoras, que sugerían las patas de crustáceo.

De la terapéutica de galeno se puede decir que intentaba la curación de las enfermedades, a través del principio de *contraria contrarii*, es decir, utilizando medicamentos que produjeron acciones antagónicas aquellas que producían los síntomas del padecimiento.

La mencionada enseñanza de la medicina consistía en el aprendizaje de anatomía de los animales sobre todo el mono en el estudio de las heridas y padecimientos, y los conocimientos de botánica necesarios para la terapéutica.

En la última época del imperio se puede decir que la enseñanza se volvió pública y se realizaba en el Ateneo de Adriano.

Durante esta época los médicos mejoraron en condición social, las municipalidades romanas seleccionaban a sus propios arquiátraps populares, que atendían por igual a plebeyos y patricios. Los médicos de la corte eran denominados arquiátraps palatinos.

Los arquiátraps en muchos lugares eran los encargados de controlar el ejercicio profesional a través de un comité y de vigilar la higiene pública. También existía un determinado número de sus profesionales de la medicina, en algunos casos comparados con los enfermeros llamados *Censi*.

La medicina militar alcanzó su máxima eficiencia en los principios del imperio; cada legión estaba tendida por 24 cirujanos, en los campamentos existían hospitales y ambulancias. Los barcos de guerra tenían sus propios médicos llamados *duplicarii*.

Entre los ayudantes que usaban los médicos, estaban aquellos que daban masajes y se conocían con el nombre de *Frictores*.

También fueron conocidos diferentes tipos de especialistas entre los cuales se pueden anotar los ginecólogos, los ortólogos, los traumatólogos, existiendo también mujeres médicas y comadronas.

**La legislación.** Para empezar, existía una reglamentación especial en relación con los ordenamientos que deberían observarse para fundar ciudades, para construcción de casas, para el saneamiento de las tierras y las leyes tales como la *aquilia*, promulgada para vigilar el ejercicio de los médicos y la cual los hace responsables en caso de negligencia profesional lo mismo, la ley *Cornelia* instituida para castigar con pena de muerte o con deportación a un

médico que hubiera ocasionado la muerte a un enfermo voluntariamente o por descuido punible.

Hubo leyes en relación con la legitimidad de los recién nacidos y en ésta se señalaba como un máximo de 10 meses para la gestación, como estaba establecido en los mandatos de los “decenviros”.

También Las leyes prescribían quien debería encargarse de la higiene pública y de la vigilancia de la limpieza de los diferentes canales, los dueños de las casas estaban obligados a cooperar para el logro de tal objetivo.

También se vigilaban estrechamente el manejo de los alimentos y se destinaron diferentes almacenes para cereales y otros comestibles.